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本报综合报道 正在
洛杉矶访问的国家副主席习
近平17日对两国企业家进行

“信心喊话“，他坚称中国决
不会出现所谓的“硬着陆”。

习近平当天在中美经
贸合作论坛开幕式上发表
演讲时表示，2012 年中国
经济将按照稳中求进的总
基调，继续保持平稳较快发
展，而决不会出现所谓的

“硬着陆”。
他指出，预计到 2015

年，中国社会消费品零售总
额将达到 32 万亿元人民
币，国内市场规模将位居世
界前列，进口规模累计有望
达到 8 万亿美元，对外投资
将超5千亿美元。

习近平呼吁美国放宽

对 华 高 科 技 产 品 出 口 管
制。他引述有关资料指出，
美国对华高技术产品的严
格管制导致很多有优势的
美国公司丧失了在中国的
潜在市场机会：2001 年至
2011年，中国进口高技术产
品从 560 亿美元增至 4630
亿美元，年均增幅 23.5%。
同一时期自美进口的高技
术产品，则由2001年占中国
高 技 术 产 品 进 口 总 额 的
16.7%降到2011年的6.3%。

习近平说：“如果美国
2011 年对华高技术产品出
口 能 够 保 持 2001 年 的 比
重，则美国对华出口额可增
加近 500 亿美元。由此可
见，放宽对华出口管制对美
国有很大好处。”

习近平：中国经济不会出现硬着陆
称中国经济将继续持续平稳较快发展；并呼吁美国放宽对华高科技产品出口管制

当地时间2月17日，国
家副主席习近平和美国副
总统拜登在洛杉矶共同会
见出席中美省州长见面会
的两国省州长。

习近平指出，中美建交
33 年来，已建立 38 对友好
省州和 176 对友好城市关
系。过去 10 年，两国地方
间教育、文化、旅游等领域
交往合作得到长足发展。

拜登说，近年来，美国
大部分州面向中国的出口
有大幅增长，有的甚至超过

400%。这说明中国的发展
符合美国的利益。

江苏省委书记罗志军，
内蒙古自治区党委书记胡
春华，湖北省委书记李鸿
忠，河北省长张庆伟，福建
省长苏树林，贵州省长赵克
志，宁夏回族自治区主席王
正伟等省区负责人和美国加
利福尼亚州、佛蒙特州、蒙大
拿州、伊利诺伊州、夏威夷州
州长及北马里亚纳群岛（塞
班）总督参加了会见。

据新华社电

■ 活动

会见中美省州长

七省区负责人赴美见州长

本报讯 （记者杨林）
据新华社消息，2 月 18 日，
中美双方就解决WTO电影
相关问题的谅解备忘录达
成协议。据美国媒体报道，
中国每年将增加 14 部美国
进口大片，以 IMAX 和 3D
电影为主；美国电影票房分
账比例从13%提高到25%。

业内称电影院收
入将增加

据报道，协议将即时生
效，但国内主管部门暂未公
布协议细节，负责发行进口
片的中影和华夏也未给予回
应。美国电影协会对此表示
欢迎，而国内电影公司、发行
公司、院线以及业内人士均

表示利弊共存，配额增加短
时间将冲击国内制片行业，
同时增加电影院的收入并促
使国产片提高质量。

据报道，中美双方达成
的 协 议 是 两 国 自 去 年
WTO 电影相关问题争端
后取得的“重大突破”，双方
赞赏彼此为解决这一重要
问题的分歧所做出的努力。

美国大片配额增
加分账提高

美国多家媒体报道了
协议具体内容，其一，在 20
部分账大片的基础上增加
50%的配额，有媒体更详细
指 出 是 14 部 ，主 要 是
IMAX、3D 这 样 的“ 加 强

型”大片。2011 年中国电
影总票房为 131.15 亿元人
民币，20 余部美国分账大
片就超 49.1 亿元，占 37%，
包括星美传媒集团负责人
覃宏、国内制片人关雅荻认
为，短时间内美国大片增加
将挤压国产片票房，国产电
影制作将受冲击。

协议还透露，美国大片
在 华 票 房 分 账 比 例 将 从
13%提高到25%，比如《变形
金刚 3》在中国取得 10亿元
人民币票房，按照新的分账
比例美方的收益将从1.3亿
提高到2.5亿元。接近好莱
坞公司驻华机构的人士称，
此举将刺激美国片商加强
在中国的宣传力度，从而让
美国大片得到更多票房。

美国大片进口将增50%
媒体称年进口量从20部增至34部；业内称国产片短时间内将受冲击
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星美传媒董事局主席 覃宏

“给国产片更多优惠”

短期内是大冲击，现有
国产片本来就多，选择档期
时都要躲开好莱坞大片，现
在增加14部，国产片生存空
间越来越小。同时将刺激
国内制片公司更加认真拍
出 让 中 国 观 众 喜 欢 的 电
影。我们希望国家能给国
产电影更多优惠：如审查制
更宽松一些，另外要解决好
盗版问题，现在国产片几乎
上映一部就出来盗版，而进
口大片几乎没有这种现象。

《西风烈》制片人 关雅荻

“狼真的来了”

对于好莱坞大片，我们
一直在喊狼来了，现在真
来了。这是所有国产制片
公司要面对的局面，我们
该怎么办？首先国产片创
作题材要丰富，要更面向
市场化，但我们现在受到
的限制较多。

国产片是大刀队，好
莱坞是洋枪洋炮，现在“长
城”开了口子，希望有关部
门创造条件让大刀队实力
变强。

好莱坞研究者 周黎明

“电影院收益将增加”

这些年中国电影在进
步，但粗制滥造的作品也
很多。从长远来讲竞争不
可怕，以前国产片是“温室
里的花朵”受到很多年的
保护，现在花朵要放到狂
风中，这要促使大家在竞
争中成长。电影贸易的争
端从来不是“零和游戏”，
对美国的好处不一定对中
国是坏处，以后中国观众
能看到更多好的电影，电
影院的收益也能增加。

■ 相关新闻

中美合资建
东方梦工厂

本报讯 （记者杨林）
据新 华 网 消 息 ，华 人 文
化产业投资基金 18 日在
上海发布信息，该基金
牵头中方公司与美国梦
工厂动画公司已签署协
议，将在上海合资组建
上海东方梦工厂影视技
术有限公司。（简称东方
梦工厂）

该合资项目由中方
控 股 55％ ，美 方 持 股
45％，首轮投资将达 3.3
亿美元。“东方梦工厂”将
以自营及与相关伙伴合
作的形式，进行动画影视
制作、版权发行、衍生产
品、演艺娱乐、数码游戏、
主题乐园等多个领域。

国内好莱坞研究专
家周黎明指出，和美国合
作能借助他们的力量推
广中国文化，美方则能更
容易进入中国，这是个双
赢的合作。电影研究人
士蒋勇则认为，不同于

《阿童木》《藏獒多吉》模
式，梦工厂动画水平更
高，国产动画产业要抓住
机遇，学习好莱坞最先进
的技术和创意。

习近平结束访美
飞赴爱尔兰

国家副主席习近
平当地时间 17 日晚
结束对美国为期五天
的正式访问，离开洛
杉矶飞赴爱尔兰。

美国是习近平此
次三国之行的第一
站。他还将赴爱尔兰
和土耳其进行访问。

本报综合报道

■ 行程

习近平17 日与美国副
总统拜登一同参观了洛杉矶
一所国际学校“国际研究学
习中心”，习近平告诉学生，
这次访问已取得圆满成功。

习近平说，看到学生们
就想起自己的年轻时代，他
引用中国古语“少壮不努力，
老大徒伤悲”来勉励大家要
珍惜韶光，刻苦学习，为将来
成就一番事业打好基础。

当被学生问及国家领
导人如何平衡工作和生活
时，他引用一部美国电影

《碟中谍》的名字，说这就像
是“不可能完成的任务”。

习近平透露，虽然平衡
工作和生活很难，但还是尽
可能地挤出一点空余时间
来做自己喜欢的事，比如在
来的路上或者晚上看一点
自己喜欢看的书。而体育
运动他喜欢的主要是游泳，
也喜欢看体育赛事，特别是
球类。“有时间我也看一些
NBA 比赛，甚至还看一点
美国棒球赛。”习近平说。

本报综合报道

探访国际学校

自曝喜欢游泳看NBA比赛

国家副主席习近平在观看NBA比赛，洛杉矶湖人队主场对阵太阳队。美国加利福尼亚州州长杰里·布朗和洛杉矶市市
长安东尼奥·维拉莱戈萨陪同观看。


